

## **CONSEIL D'ECOLE DU 28 FEVRIER 2025**

**Membres présents :** Mme MIELCAREK, directrice de l'école maternelle C. PERRAULT,  
Mmes GRISLAIN et VENTURINI, enseignantes  
Mme ROSSIGNOL, maire de DAINVILLE,  
Mme VERET, adjointe aux écoles de la Municipalité de Dainville,  
Mmes RICHARD VERET, LHOTTE, SPIEGEL, BIENFAIT, SILVERT,  
M. BUTTOLO, parents d'élèves élus,  
M. WYBO, DDEN  
Mme PRUVOT, présidente de l'Amicale Laïque du centre

**Excusés:** M. VANDERVENNET, Inspecteur de l'Education Nationale,  
M. WYBO, DDEN  
Mme FIEVET, DDEN

### **ORDRE DU JOUR :**

#### **1er point : le Projet d'Ecole : évaluations : cahiers de réussite**

#### **PROJET D'ECOLE:**

**Le cahier de réussite** : une première évaluation a lieu en février. Les parents des classes de petits, moyens et de grands pourront visionner ce cahier pendant les vacances.  
Les parents des moyens de Mme VENTURINI vont recevoir ce cahier après les vacances de février.  
Une fiche d'évaluation propre aux tout-petits sera remise également aux parents en fin d'année scolaire.

**APC** : nous sommes en deuxième période en ce qui concerne les activités pédagogiques complémentaires.  
Comme pour la première période, les parents recevront un compte-rendu des activités proposées.

#### **2<sup>ème</sup> point : le plan vigipirate.**

Le plan VIGIPIRATE renforcé est toujours mis en place depuis la rentrée scolaire.  
Une première simulation alerte/intrusion a eu lieu le 15 novembre avec pour consigne un retranchement dans les classes.  
Des jeux relatifs à ces simulations sont mis en place régulièrement dans l'école afin de familiariser les enfants à ces types de situations.  
Il y aura une deuxième simulation plus tard : elle concernera le confinement en cas de danger extérieur. (PPMS)  
Les parents d'élèves désireraient être informés du protocole sécurité en cas de risques alerte /intrusion et danger extérieur. Nous allons réfléchir à la façon de procéder afin que l'information soit donnée.

**3ème point : Projets, Activités, sorties et animations qui se sont déroulées ou qui sont en prévision pour le 2<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> trimestre 2025 :**

- 1) **Le 10 décembre** a eu lieu le spectacle de Noël de la Municipalité à la salle polyvalente . Toutes les classes étaient conviées.  
Ce spectacle de magie a beaucoup plu aux enfants. Nous remercions la Municipalité pour leur organisation au profit des enfants des écoles.
- 2) **La fête de Noël** a eu lieu **le jeudi 19 décembre** après-midi : un très bon goûter a été offert par les Parents d'élèves, composé de succulentes brioches et de jus de fruit. Nous les en remercions.  
Ce fut un bel après-midi.  
Le mercredi matin, nous avions pris en photo les enfants de l'école dans un très beau décor de Noël crée par Julie, responsable du périscolaire à l'école. Les enfants ont reçu des friandises offertes par la Municipalité.
- 3) Une opération « **RECYMONSTRES** » a été initiée en janvier par l'Association des parents d'élèves.  
Celle-ci s'est déroulée durant un peu plus de 2 semaines et s'est traduite par un défi qui a été proposé aux enfants (et aux parents !!) de récolter le plus de déchets possible afin de nourrir les « **RECYMONSTRES** » et par la même participer à la pratique du recyclage des déchets.  
Ce challenge a très bien fonctionné et l'Association des parents d'élèves a offert à chaque enfant une pochette en tissu comprenant une brosse à dents, une gourde de compote, un crayon et l'école a complété avec un mini tube de dentifrice.  
Nous remercions vivement l'Association des parents d'élèves pour leur aide et leur implication dans la sensibilisation au respect de l'environnement et la pratique du tri.
- 4) Nous avons aussi construit, avec l'aide de la Municipalité en la personne de Mme VERET que nous tenons à remercier **un projet sur l'hygiène dentaire et l'alimentation** avec la CUA et le comité d'hygiène dentaire.  
Dans ce cadre, une réunion d'information sur le projet a été programmée le **31 janvier** où 2 infirmières sont venues présenter le projet et les différentes actions qui seront menées durant les mois à venir.  
Nous remercions les 9 parents qui ont assisté à cette réunion.  
Voici le calendrier des animations :
  - Sensibilisation autour de l'hygiène dentaire par des chirurgiens-dentistes **le 18 mars** pour **les moyens et les grands** et **le 19 mars** pour **les tout-petits et les petits**.
  - **Dépistage** par les chirurgiens-dentistes des Moyens et des grands dont les parents ont donné l'autorisation **le 28 mars**.
  - Animation sur l'équilibre alimentaire réalisée par les infirmières de la Communauté Urbaine d'Arras les **14 mai** (séance1) et **21 mai** (séance2)  
Nous sommes très heureuses que ce projet ait pu voir le jour et nous tenons à remercier la Municipalité en la personne de Mme VERET pour l'aide logistique et financière sans laquelle ce projet n'aurait pu aboutir ainsi que 2 infirmières de la Communauté Urbaine d'Arras dont Mme OSTWALD qui ont été très professionnelles et très présentes pour nous.
- 5) Notre « grande » sortie de cette année a eu lieu **le 25 février 2025** .  
Toute l'école s'est déplacée en autocar à **Arras** pour assister au **spectacle du cirque Arlette GRUSS**. Ce fut un magnifique spectacle et les étoiles dans les yeux des enfants ont été un réel plaisir. Le déplacement en car et le spectacle ont été financés par la Municipalité que nous remercions.

- 6) **Le Carnaval aura lieu le mercredi 12 mars matin.** Déguisements, photos, goûter de carnaval, danses, farandoles dans la classe de petits et dans la salle de jeux pour les moyens et les grands. Tous les ingrédients pour faire de cette fête un moment inoubliable...
- 7) **La semaine du livre** aura lieu du **31 mars au 4 avril 2025**. Un grand remerciement par avance aux parents qui vont participer à cette opération sur internet ou en direct dans la salle de jeux et qui vont ainsi permettre d'enrichir la bibliothèque de l'école avec de nouveaux albums. Il sera possible de régler les albums avec des chèques lire. (20% de la recette sera reversée aux écoles sous forme de dotation d'albums).
- 8) **Le photographe** est prévu normalement à l'école **le 28 avril 2025 matin.** C'est le même photographe que l'année dernière, sa prestation de qualité est appréciée des parents.
- 9) **Piscine** : les grandes section iront à la piscine à partir du **28 avril 2025** pour 10 séances, cycle qui se terminera le **23 juin 2025**. Le projet a été initié par la CUA en collaboration avec l'Education nationale et les maîtres-nageurs des piscines. Le cycle se déroulera à la **piscine DAULLE**.
- 10) **Le 30 avril,** les enfants pourront assister à un spectacle de marionnettes à fils de la Compagnie « MARISKA » qui s'appelle : « **Panique au potager !!!** » C'est un spectacle que nous avons choisi pour un projet sur l'environnement et auquel les parents d'élèves la Municipalité sont partenaires. Il est en partie financé par L'Amicale Laïque du centre que nous remercions, le reste du financement étant assuré par la Coopérative de l'école. La Municipalité va installer des petits jardins dans l'espace situé derrière l'école (entrée grille côté jardin) et a financé avec l'Association des parents d'élèves des outils de jardinages ainsi que des tabliers et des gants. Nous les en remercions vivement et espérons que ce projet plaira aux enfants.
- 11) **Les 17 et 18 mai**, les élèves de moyenne et grande section, sous couvert de l'autorisation de leurs parents, participeront à la fête des PORTEFAIX le samedi après-midi vers 16H00. Ils danseront sur des musiques liées au thème de la fête.
- 12) **La fête d'école est prévue pour le 21 juin.**  
Pas de thème défini pour l'instant

#### **4<sup>ème</sup> point : Coopérative scolaire.**

Fin janvier, nous disposions d'environ **2418,89 euros** sur le compte, dû en partie à l'opération « **chocolats de Noël** » qui nous a permis de réaliser un bénéfice de **516,74 euros**. Mme PRUVOT, pour l'Amicale Laïque, nous a donné une subvention de 300 euros et a participé à hauteur de 300 euros au spectacle de Printemps, le reste étant réglé par la Coopérative. Nous les en remercions vivement pour leur participation à la vie de l'école pour les enfants. La prochaine rentrée d'argent concernera les photos de classe. La coopérative a financé les jouets de Noël pour les trois classes à hauteur de 450 euros, le goûter de carnaval, l'achat d'albums pour la bibliothèque. Nous avons réglé la facture des chocolats de Noël et envisagerons d'autres dépenses en fonction de nos demandes à la Municipalité.

## **5ème point : les inscriptions pour l'année scolaire 2025/2026, organisation de la semaine pour l'année scolaire 2025.2026**

Les inscriptions pour l'année scolaire prochaine auront lieu, soit par internet soit sur rendez-vous et se dérouleront à partir du mois de mars, en collaboration avec les parents d'élèves et la Municipalité pour la transmission des informations.

Pour information, l'école compte actuellement 66 élèves et 16 grands quitteront l'école en fin d'année.

## **6ème point : questions de parents.**

« Tout d'abord, nous tenons à vous remercier, Mme Mielcarek pour votre invitation au conseil d'école. Ce temps nous permet d'échanger tous ensemble sur les conditions de vie des enfants à l'école. L'objectif est de favoriser leur bien-être facilitant ainsi leurs apprentissages.

Avec votre aide et nous vous en remercions, nous avons distribué un questionnaire afin de recueillir la parole des parents.

D'après les retours que nous avons eus, il est important de souligner qu'une très large majorité des élèves sont contents de venir à l'école. Les enfants se sentent bien au sein de tous les espaces qui leur sont proposés (garderie, classe, récréation, cantine, temps du midi, TAP). **On peut donc dire sans hésiter que nos enfants sont épanouis !**

**L'APE étant porte-parole des parents, voici les remarques et les questions ayant été soulevées :**

- 1) **La garderie** : nous aimerais savoir comment s'organise la répartition du personnel au prorata du nombre d'enfants pendant la garderie.

**Mme VERET répond que la norme est de 1 adulte pour 14 enfants.**

- 2) **Le goûter du TAP** : des parents remarquent que leurs enfants ont faim lorsqu'ils rentrent chez eux à 18h.

Est-ce possible pour les parents de fournir un complément voire l'entièreté du goûter afin de répondre aux besoins de leur enfant ?

De même, est-ce possible d'afficher la composition et la quantité des goûters distribués ?

**Mme VERET répond que le goûter proposé aux enfants est suffisamment copieux et il n'y a pas de nécessité d'ajouter un goûter. Le sujet sera évoqué avec les infirmières de la CUA dans le cadre de notre projet alimentation.**

**Les parents qui le demandent sont informés directement par la responsable des TAP en la personne de Julie COURIVAUD.**

- 3) **La Cantine** : concernant les repas à la cantine, une grande majorité des parents (et des élèves) sont satisfaits de la qualité et de la diversité des menus proposés. Cependant quelques-uns estiment que les entrées ne sont pas toujours adaptées aux petits.

Certains parents évoquent le problème du bruit à la cantine. Un acousticien a-t-il pu venir afin d'établir un constat et faire d'éventuelles préconisations ? Des solutions à court terme sont-elles envisageables ? (Nous l'avions déjà évoqué fin 2023)

**Mme ROSSIGNOL répond que le prestataire de cantine travaille avec les produits de saison.**

**Il est certain que les repas ne peuvent pas satisfaire tous les enfants car nous sommes dans le cas d'une restauration collective.**

**Elle assure que la Municipalité travaille efficacement avec le prestataire.**

**Pour ce qui est du bruit, des tests sont en cours actuellement pour tenter de réduire le bruit lors du repas de midi dans la cantine.**

4) **Le temps du midi** : des parents se demandent quelles activités sont proposées lors du temps du midi ? La formation « Yoga » évoquée il y a quelques temps a-t-elle pu avoir lieu et/ou est-elle toujours d'actualité ?

Mme VERET répond que Sandrine (ATSEM) fait un peu de yoga avec les petits avant le repos au dortoir.

Sinon, les autres enfants jouent librement dans la cour lorsque la météo le permet ou font des activités dans la salle de jeux.

5) **COPILTAP** : Avez-vous la date du prochain comité de pilotage concernant les TAP à nous communiquer ?

**Le COPILTAP a lieu le 11 mars à 16H30.**

6) **La récréation** : une large majorité des enfants apprécie ce temps pour autant quelques-uns évoquent des « tensions », « des disputes et altercations » dans la cour.

**Les enseignantes répondent qu'il n'y a pas de problème chez les petits ni chez les moyens et les grands.**

**Des petits conflits ont lieu lors des récréations mais ce qui est normal quand des enfants jouent ensemble.**

**Les maîtresses font en sorte de gérer ces conflits au cas par cas de manière pédagogique.**

7) Lors de la rentrée de janvier, **un dysfonctionnement de la chaudière n'a pas permis d'accueillir les enfants dans de bonnes conditions à l'école maternelle**. La température était de 8°C dans l'école. Or, ce problème est, a priori, récurrent et connu depuis des années. N'était-ce pas possible d'anticiper ce problème par la venue d'un technicien municipal avant la rentrée ? De plus, nous nous questionnons du fait que la température d'un établissement public puisse baisser à ce point et donc de la perte et du besoin énergétique inhérente à ce dysfonctionnement.

Des parents se sont demandé où ont été accueillis les enfants, pouvez-vous nous éclairer sur ce point ?

**Les enfants ont été accueillis la matinée à l'école DAUDET, dans la salle du préau fermé. Des radiateurs ont été prêtés à l'école par la Mairie afin de faire remonter la température dans les classes pour que les enfants puissent réintégrer l'école.**

**La situation est redevenue « normale » l'après-midi.**

Pour information, nous avons eu plusieurs retours négatifs quant à la semaine de 4,5 jours. Pour finir, en tant que représentants des parents d'élève, nous tenons à remercier l'équipe enseignante pour tous les projets et actions que vous mettez en place ainsi que tous les professionnels de l'école pour leur implication et leur bienveillance. Un travail qui concourt à une prise en charge de qualité permettant l'éveil de nos enfants. »

L'ordre du jour étant épousé, Mme MIELCAREK clôture la séance.

Le prochain Conseil d'Ecole aura probablement lieu **le 27 juin 2025**.